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Prefeitura de Jaguariúna 
entrega Obra que vai gerar 

economia de energia no 
Hospital Municipal 

Rosângela Mantovani, 
50 anos com muito amor 
e respeito dedicados à 

biblioteca municipal de 
Jaguariúna

Garota apaixonada 
pela GM ganha bolo 
no dia do aniversário

Lotofácil: aposta de 
Jaguariúna fatura 

R$ 3,3 milhões

Finanças prorroga 
vencimento da cota 

única e primeira 
parcela do IPTU para 
20 de abril e amplia 

horário de atendimento

Era para ser apenas 
um abraço da Guar-
da Municipal de Jag-
uariúna no dia do seu 
aniversário, mas foi 
surpreendida com a 
chegada de uma equi-

pe com direito a bolo e 
parabéns! Foi assim o 
aniversário da pequena 
Maria Luíza de Souza 
Eichenberg, que com-
pletou 8 anos no último 
dia 25. 

A Terceira Rodada do 
Campeonato Municipal 
de Futebol Amador de 
Jaguariúna acontecerá 
neste fim de semana 
com quatro jogos pela 
Taça Ouro. Ao mes-
mo tempo a disputa da 

Taça Prata terá 8 parti-
das. No sábado, dia 01, 
o Fantasma do Morro 
enfrentará o XII de Se-
tembro, às 16h. Em se-
guida, o Engra jogará 
contra o Jardim Eliza, 
às 18h. 

A Prefeitura de Jag-
uariúna e a CPFL Santa 
Cruz entregaram na man-
hã desta quarta-feira, dia 
29 de março, o novo siste-
ma de eficiência energéti-
ca do Hospital Municipal 
Walter Ferrari. A obra, que 
inclui a instalação de um 

sistema fotovoltaico para a 
geração de energia solar e 
a renovação da iluminação 
interna, com a troca de 
1.200 lâmpadas para LED, 
trará uma economia em 
energia elétrica de R$ 105 
mil ao ano, segundo cálcu-
los da concessionária.

A Prefeitura de Jag-
uariúna deu posse nesta 
quarta-feira, dia 29 de 
março, ao novo Conselho 
Municipal de Trabalho, 
Emprego e Renda de Jag-
uariúna, em cerimônia re-
alizada no Paço Municipal. 
Participaram da cerimônia 
o prefeito de Jaguariúna, 

Gustavo Reis, o secretário 
municipal de Desenvolvi-
mento Econômico e Social, 
Josino Silva, o vereador 
Afonso Lopes da Silva e a 
diretora do Posto de Aten-
dimento ao Trabalhador 
(PAT) de Jaguariúna, Re-
nata Lopes, além dos con-
selheiros. 

Nesta quarta-feira (29), 
um apostador acertou 
todas as dezenas do con-
curso 2775 da Lotofácil. A 
Caixa Econômica Federal 
realizou o sorteio em São 
Paulo e uma única apos-
ta faturou mais de R$ 3,3 
milhões. O jogo ganhador 

foi realizado em Jaguariú-
na (SP) e faturou sozinho 
o valor milionário, já que 
não houve outras apostas 
que gabaritaram todas as 
dezenas sorteadas nesta 
quarta-feira. No entanto, 
esse não foi o único jogo 
premiado no concurso.

A Secretaria de Ad-
ministração e Finanças 
de Jaguariúna prorro-
gou a data de vencimen-
to do Imposto Predial 
e Territorial Urbano 
(IPTU). Agora a primei-
ra parcela e a cota única 
do tributo vencem no 
próximo dia 20 de abril, 

e não mais no dia 31 de 
março. 

O horário de atendi-
mento no setor de Trib-
utos da Prefeitura de 
Jaguariúna para tirar 
dúvidas, exclusivamente 
sobre o IPTU, foi esten-
dido até o próximo dia 
31 de março. 

Neste sábado (1º de 
abril), a bibliotecária 
Rosângela Mantovani, 
de 67 anos, completa 
50 anos dedicados à 
Biblioteca Municipal 
de Jaguariúna. O amor 
pelas pessoas e pelos 
livros ocuparam to-
dos os dias da vida de 
Rosângela. Para ela a 
leitura oferece às pes-

soas a possibilidade de 
adquirir conhecimen-
to, crescer e amenizar 
sofrimento. “A leitura é 
um momento de praz-
er, eu amo os livros, eu 
amo a cultura, eu gosto 
de auxiliar as pessoas, 
o livro é tudo na minha 
vida, eu escolhi essa 
profissão para mim”, 
afirmou.
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Saúde visita quase 
mil imóveis durante 
ação de combate à 

dengue

Sábado e domingo 
tem terceira rodada do 

Amadorzão em Jaguariúna
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Pedreira participa da 
“Marcha à Brasília em 
Defesa dos Municípios”

Prefeitura dá posse ao 
novo conselho de trabalho, 

emprego e renda de 
Jaguariúna

O prefeito de Jagua-
riúna, Gustavo Reis 
(MDB), anunciou nes-
ta terça-feira, dia 28 
de março, a criação 

de um inédito progra-
ma de capacitação de 
professores e demais 
profissionais da rede 
municipal de ensino 

para técnicas de defesa 
pessoal. O treinamen-
to deverá ser feito por 
profissionais especiali-
zados.

A iniciativa ocorre 
um dia depois do as-
sassinato da professo-
ra Elisabeth Tenreiro, 
de 71 anos, morta a fa-

cadas por um aluno de 
13 anos, dentro da es-
cola onde trabalhava, 
na Vila Sônia, em São 
Paulo. O adolescente 

foi contido e imobili-
zado por outra profes-
sora, o que evitou que 
a tragédia fosse ainda 
maior.

Prefeito de Jaguariúna anuncia curso inédito de 
defesa pessoal para educadores municipais 
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A Matriz Centenária de 
Santa Maria em seu 128º 
ano de construção requer 
urgentes cuidados para 
evitar sinistros que se avi-
zinham deste Patrimônio 
Histórico, Artístico, Arqui-
tetônico, marco de funda-
ção da Vila Bueno, 1894. 
É, indiscutivelmente, do 
interesse coletivo a pre-
servação dessa paisagem 
cultural, por representar 
o lugar e seu povo em suas 
memórias, história e iden-
tidade. Tal patrimônio pai-
sagístico liga-se afetiva e 
historicamente ao sangue 
de seus munícipes. A Igre-
ja de Jaguariúna e a Dio-
cese de Amparo vivem das 
realizações beneficentes 
e do dízimo de seus fiéis. 
Com tais recursos finan-
ceiros, jamais conseguirá 
suprir uma manutenção 
de preservação e restauro 
exigidos por imóvel des-
gastado pelo tempo. 

A Associação dos En-
genheiros, Arquitetos e 
Agrônomos de Jaguari-
úna, por seu presidente 
Pedro Eduardo Marche-
sini, engenheiro químico, 
unida ao Conselho Muni-
cipal do Patrimônio mui-
to alertou diante de pe-
rigos iminentes, por isso 
foi convidada a elaborar 
os projetos emergenciais 
de preservação. Neste 
momento Igreja, Poderes 
Públicos, Instituições pla-
nejam campanha benefi-
cente junto à comunicação 
social, enquanto estudam 
os meios de adquirir sub-
sídios junto aos cidadãos, 
àqueles amigos da His-
tória, das Memórias, que 
valorizam as Artes, junto 
ao parque industrial insta-
lado no Município. 

Constituiu-se uma Co-
missão presidida pelo seu 
presidente, Revmo Padre 
Ademir Bernardelli, ten-
do como vice-presidente 
e tesoureiro, Sr. Antônio 
Galvão de Queiroz, GAL-
MAQ. Tomaz de Aquino 
Pires, coordenador da 
Casa da Memória Padre 
Gomes é o secretário. A 
Sra. Therezinha Chiave-
gato Marion, benfeitora 
emérita da Matriz Cente-
nária, é a Assistente Ad-
ministrativa da Comissão. 
Esta diretoria executiva 
zelará pela administração 
desses projetos, restauro 
e por uma conta exclusiva 
para tal fim, com anuência 
do Sr. Bispo da Diocese de 
Amparo, S. Ex.ª Revma. 
D. Luiz Gonzaga Fecchio. 
Banco do Brasil, Agência 
2.200-4, conta Nº 11.739-
0. 

A referida conta é ali-
mentada pelas esmolas 
do cofre da Matriz Cente-
nária, Capela onde se en-
contra sepultado o Revmo. 

Padre Gomes. Recebeu 
dinheiro vindo do Leilão 
dos Garrotes de São Se-
bastião. Neste momento 
necessita de aproxima-
damente R$ 500.000,00 
para a execução de proje-
tos emergenciais antes do 
restauro. Os Técnicos da 
AEAAJ que elaboraram 
os Projetos Emergenciais  
gratuitos são: 1- Enge-
nheiro  Prof. universitário 
Renato Maioli Castilho, 
apresentou projeto e pro-
posta de serviços técnicos 
de engenharia elétrica e  
instalação de sistema de 
Proteção contra Descar-
gas Atmosféricas. 2-  Prof. 
Paulo Fraga da Silveira, 
arquiteto, leciona a disci-
plina de Projeto de Inter-
venção em Edifício de In-
teresse Histórico, no curso 
de  Arquitetura e Urbanis-
mo da FAJ. Após laudo 
técnico, propôs a troca de 
calhas e de algumas telhas 
de zinco de forma similar 
ao sistema anterior, rufos 
e condutores.  Incluiu a re-
tirada de argamassa solta 
externa. 

O engenheiro civil De-
jair Moreira de Sousa 
elaborou projeto conside-
rando umidades, efeito da 
mesma sobre a pintura, 

reforço de madeiramen-
to do telhado interno, nos 
pontos de umidade, mol-
duras do contorno interno 
do prédio. O engenheiro 
Jonas Manoel, engenhei-
ro de produção, na en-
genharia de segurança, 
cuidou da possibilidade 
de sinistro causado pelo 
fogo. Executou colocação e 
manutenção de extintores, 
projeto de Bombeiro, após 
execução dos demais pro-
jetos, cuidará dos Autos de 
Vistoria do Corpo de Bom-
beiros e  Projetos técnicos 
desta área.  

Assim o projeto come-
ça a receber doações em 
dinheiro e, em joias dos 
filhos da Matriz Centená-
ria para a sua preservação. 
Divulguem nas Mídias 
Sociais. Entraremos em 
contato com os canais de 
televisão e com nossas in-
dústrias, com a Diocese e 
com os Poderes Públicos 
e com os cidadãos. Fare-
mos sorteios beneficentes, 
boletos. Como diz Drum-
mond em Mãos dadas::- 
...o presente é muito gran-
de...Não nos afastemos 
muito. Vamos juntos. Va-
mos de mãos dadas.

Tomaz de Aquino Pires

Na semana passa-
da falei da origem dos 
cães, hoje quero trazer 
a ancestralidade dos 
nossos queridos gatos, 
pois quero começar 
abordar alguns temas 
onde fará  toda dife-
rença para entender o 
porque certas doenças 
vêm acometendo nos-
sos bichinhos.

Os gatos que conhe-
cemos são da família 
Felinae, que inclui 
guepardos, suçuara-
nas, linces e jaguati-
ricas. A aproximação 
deles conosco teve ori-
gem quando o homem 
deixou de ser nômade 
e passou a plantar e 
criar animais. A ar-
mazenagem de grãos 
começou atrais ratos 
e consequentemente 
os felinos para se ali-
mentar desses roedo-
res.

Sendo assim, os 
gatos passaram a ser 
amigos dos humanos 
e mais que isso, a se-
rem venerados por 
eles, por protegerem 
seus grãos. Em algu-
mas culturas foram 
idolatrados, em ou-
tras nem tanto e hoje 
temos mais de 27 mi-
lhões de gatos em la-
res brasileiros.

Os felinos são exem-
plares caçadores, sen-
do assim, eles são es-
tritamente carnívoros. 
Não precisam nem 

devem se alimentar 
de carboidratos, não 
metabolizam direito. 
Mesmo tendo sido do-
mesticados, esse pro-
cesso não mudou sua 
fisiologia a esse ponto.

Na natureza ou em 
livre demanda eles co-
meriam cerca de 8 a 
16 vezes ao dia entre 
aves, insetos e roedo-
res, viveriam em tor-
no de 20 anos. Após a 
domesticação, assim 
como com os cães, os 
humanos passaram a 
fazer seleção artificial 
e surgiram as raças, 
sendo a Persa, a pri-
meira a surgir.

Entendendo o pas-
sado dos cães e gatos, 
podemos entender 
um pouco da fisiolo-
gia deles e conseguir 
algumas respostas a 
perguntas que recebo 
diariamente no con-
sultório.

“Dra, porque os 
animais estão tendo 
doenças de gente?” A 
alimentação é a base 
da saúde e um pou-
co da resposta a essa 
pergunta começamos 
a responder olhando 
para o passado. O cru-
zamento sistemático 
de animais a fim de de-
senvolver certas raças, 
evidenciou alguns ge-
nes para algumas ta-
tologias. Assim como 
animais com fisiolo-
gia para se alimentar 

de caça, comendo ali-
mentos industrializa-
dos, ultraprocessados 
e cheio de carboidra-
tos diariamente cer-
tamente irão desen-
volver problemas de 
saúde, Como toda essa 
interferência humana 
estamos indo contra a 
fisiologia natural. 

Temos hoje altos 
índices de animais 
com problema cardí-
aco, ortopédico, der-
matológico, renal, 
com diabetes, tártaro, 
otite, ansiedade, de-
pressão, dentre ou-
tros, está claro que 
eles estão adoecendo 
cada vez mais jovens 
e nos morrendo cada 
vez mais cedo. 

Mas o que fazer en-
tão?

Em primeiro lugar, 
entender que seus “fi-
lhinhos” são animais 
é a primeira atitude, 
isso é RESPEITO à es-
pécie, depois entender 
que hoje os estudos 
em saúde e longevida-
de animal estão mais 
sofisticados, e cada 
vez mais estão surgin-
do Médicos Veteriná-
rios preocupados com 
isso para te ajudar a 
traçar estratégias de 
saúde para que seu bi-
chinho viva bem e viva 
mais a seu lado, feliz e 
saudável!

CASA DA MEMÓRIA PADRE GOMES
SECRET. MUN. DE EDUCAÇÃO

TOMAZ DE AQUINO PIRES -COORD.

A ORIGEM DOS GATOS E 
A SAÚDE DOS ANIMAIS 

ATUALMENTE

MARCO DE FUNDAÇÃO DA CIDADE 
PEDE SOCORRO

PET

Atendimento

Expediente

e-mail: comercial@jornaldejaguariuna.net

tel: (19) 3896-1916 | 9 9772.0540 
Distribuição gratuita - tiragem 5.000

www.jornaldejaguariuna.net

Sua nova coluna semanal 

Dra Cinthia Murias
Médica Veterinária
CRMV 27622/SP

Acompanhe toda 
semana as melhores 
dicas de como cuidar 
do seu pet com a

Hope Vet Care – Rua Maria Angela, 56,  
Berlim  Tel: (19) 99655-4114

Instagram: @cinthiamuriasveterinaria  
Facebook: Cinthia Murias 

E-mail: cinthiamurias@veterinaria.med.br

E A FOFOCA?

É bom conversar com todos,
com parentes, companheiros.
Nós podemos tratar de tudo,

desde que seja verdadeiro.

Tem gente que nunca se detém,
fala pelos cotovelos,

não se importa com as consequências,
em tudo mete o bedelho.

Depois que saiu da boca,
não tem freio que a breque,
pois os grandes fofoqueiros
são verdadeiros moleques.

Em grupos irresponsáveis,
a língua imita pipoca,
pula dentro da boca,

como essa tal de fofoca.

Poesia de Valter Máz Borges, do livro A luz de 
Jesus, volume 5 da coleção Mensagens de fé (ed-
itoraoartifice.com.br), em referência ao Dia da 
Mentira, em 1º de abril. Todos os livros do autor 

são filantrópicos.
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Após a tragédia ocorrida em São Paulo, que vitimou uma professora, Gustavo Reis determina a realização de capacitação com profissionais especializados em defesa pessoal

De jaguariúna

Após a tragédia ocor-
rida em São Paulo, que 
vitimou uma professo-
ra, Gustavo Reis deter-
mina a realização de 
capacitação com profis-
sionais especializados 
em defesa pessoal

O prefeito de Jagua-
riúna, Gustavo Reis 
(MDB), anunciou nesta 
terça-feira, dia 28 de 
março, a criação de um 
inédito programa de ca-

pacitação de professo-
res e demais profissio-
nais da rede municipal 
de ensino para técnicas 
de defesa pessoal. O 
treinamento deverá ser 
feito por profissionais 
especializados.

A iniciativa ocorre 
um dia depois do as-
sassinato da professora 
Elisabeth Tenreiro, de 
71 anos, morta a faca-
das por um aluno de 13 
anos, dentro da escola 
onde trabalhava, na Vila 

Sônia, em São Paulo. O 
adolescente foi contido 
e imobilizado por outra 
professora, o que evitou 
que a tragédia fosse ain-
da maior.

Gustavo Reis fez o 
anúncio a uma plateia 
de profissionais da Edu-
cação de Jaguariúna 
que participam de trei-
namento de primeiros 
socorros, no Teatro Mu-
nicipal Dona Zenaide, 
ao lado da secretária 
municipal de Educação, 

Cristina Catão.
“Vamos fazer um 

treinamento, voltado a 
todos os nossos profis-
sionais da educação, de 
técnicas de defesa pes-
soal. Somos a primeira 
cidade do Brasil a fazer 
isso. Nós não vamos es-
perar que uma tragédia 
aconteça em nosso mu-
nicípio. Queremos que 
todos passem por esse 
treinamento para pre-
venir tragédias”, disse o 
prefeito.

Prefeito de Jaguariúna anuncia curso inédito 
de defesa pessoal para educadores municipais

Pedreira participa da “Marcha à Brasília em Defesa 
dos Municípios”

De Pedreira

A Confederação Nacional 
dos Municípios (CNM) 
realiza no período de 28 
e 30 de março de 2023, a 
24ª Marcha a Brasília em 
Defesa dos Municípios, 
no Centro Internacional 
de Convenções do Brasil, 
no Distrito Federal.
O evento tem como ob-
jetivo estimular o debate 
sobre o pacto federativo e 
a nova reforma tributária. 
Estão participando do en-
contro cerca de 4.100 mu-
nicípios brasileiros, entre 

eles Pedreira, representa-
da pelo Prefeito Fábio Po-
lidoro, Secretário de Tu-
rismo Alessandro Luis de 
Godoy (Mole), Secretária 
de Saúde Ana Lúcia Nieri 
Goulart e os vereadores 
João Rafael Cavenaghi e 
Patrícia Aletheia Trevisan 
Pedroso. “Estamos em 
busca da descentraliza-
ção dos recursos federais, 
trabalhando em favor de 
um novo pacto federa-
tivo, além da defesa dos 
nossos interesses na re-
forma tributária que está 
por vir”, destaca o Prefei-

to Fábio Polidoro.
Durante sua estadia em 
Brasília o Prefeito Fábio 
Polidoro esteve reunido 
com o Vice-presidente 
Geraldo Alckmin, quan-
do discutiu os seguintes 
temas: Nova Lei de Lici-
tações - Lei 14.133/2021; 
Barragens de Pedreira e 
de Duas Pontes em Am-
paro; Emendas Federais 
de Deputados e Progra-
mas do Governo Federal; 
Programas Habitacionais 
(regulamentação); Be-
nefícios da Assistência 
Social. “Geraldo Alckmin 

além de Vice-presidente 
também ocupa o cargo de 
Ministro do Desenvolvi-
mento, Indústria, Comér-
cio e Serviços, conhece 
Pedreira, pois aqui esteve 
várias vezes como Gover-
nador do Estado, e nos 
prometeu que estará tra-
balhando para a liberação 
de recursos e a viabiliza-
ção dos convênios”, res-
saltou o Prefeito Fábio, 
que avaliou como muito 
positiva a participação 
de Pedreira na Marcha 
a Brasília em Defesa dos 
Municípios.

Em breve a Guarda 
Civil Municipal (GCM) 
de Santo Antônio de 
Posse receberá o reforço 
de cinco novos agentes, 
isso porque, na manhã 
desta segunda-feira, 20 
de março, começou o 
Curso de Formação da 
Academia da Guarda 
Municipal de Campinas 
Ruyrillo de Magalhães, 
que irá capacitar e ha-
bilitar os futuros agen-
tes para o exercício da 

função, com o aprendi-
zado teórico e prático 
das funções do efetivo 
da corporação.

As aulas vão até dia 
6 de outubro, com uma 
carga horária de mil 
horas/aula. Os alunos 
terão disciplinas que 
abordam conhecimen-
tos jurídicos, técnicas 
profissionais, ética, di-
reitos humanos, prin-
cípios morais e intera-
ção com a comunidade, 

condicionamento físi-
co, armamento, muni-
ção e tiro, entre outras. 
Após esse período, os 
alunos estarão aptos a 
exercerem suas ativi-
dades como agentes de 
segurança municipal.

Representando San-
to Antônio de Posse, o 
secretário de Segurança 
Pública, Valter Louren-
ço, e o comandante da 
Guarda Civil Munici-
pal, Marco Antônio da 

Silva, estiveram pre-
sentes na cerimônia de 
abertura. Participaram 
ainda da solenidade o 
prefeito de Campinas, 
Dário Saadi, o secretá-
rio de Cooperação nos 
Assuntos de Segurança 
Pública de Campinas, 
Christiano Biggi, a co-
mandante da GCM de 
Campinas, Maria de 
Lourdes Soares, e auto-
ridades e comandantes 
das guardas munici-

pais das cidades cujos 
alunos também fazem 
parte do curso de for-
mação.

Além de Santo Antô-
nio de Posse, guardas 
de Campinas, Holam-
bra, Indaiatuba, Lin-
dóia, Olímpia, Pinhal-
zinho, Potirendaba e 
Serra Negra formam a 
nova turma, que tota-
liza 134 homens e mu-
lheres.

O Curso de Forma-

ção tem caráter elimi-
natório, sendo a oita-
va e última etapa para 
o candidato aprovado 
em concurso público se 
tornar guarda munici-
pal, antes disso, os can-
didatos passaram por 
prova objetiva, exame 
antropométrico, prova 
de aptidão física, ava-
liação psicológica para 
o perfil do cargo, exa-
me médico e pesquisa 
social.

Futuros agentes da Guarda Civil Municipal de Santo 
Antônio de Posse iniciam curso de formação

Educação foi tema da plenária principal da 
Marcha dos Prefeitos, nesta quarta-feira (29)

Da Redação

Na manhã desta quar-
ta-feira (29), os desafios 
enfrentados para levar 
uma Educação de quali-
dade à rede pública mu-
nicipal de ensino foi tema 
da plenária principal da 
XXIVª Marcha a Brasília 
em Defesa dos Municípios. 
Acedriana Vogel e Alexan-
dre Quincozes, respectiva-
mente diretora pedagógi-
ca e diretor comercial da 
Aprende Brasil Educação, 
subiram ao palco para falar 
sobre as muitas questões 
envolvidas na busca por 
mais qualidade na Edu-
cação de crianças e jovens 
em todo o país.

No Brasil, de cada 100 
estudantes matriculados 
na Educação Básica, ape-
nas 61 têm aprendizagem 
adequada em Língua Por-
tuguesa ao final dos Anos 
Iniciais do Ensino Funda-

mental. Quando se trata 
de Matemática, apenas 
51 estudantes chegam ao 
final dessa etapa educa-
cional com uma apren-
dizagem adequada nesse 
componente curricular. E 
as estatísticas são ainda 
piores ao final dos Anos 
Finais do Ensino Funda-
mental. Em Língua Portu-
guesa, apenas 41% apren-
dem o necessário e, em 
Matemática, assustadores 
24%. As informações são 
do Anuário Brasileiro de 
Educação Básica de 2021, 
divulgado pelo Todos Pela 
Educação.

Mas esses números não 
são os únicos parâmetros 
que parecem demonstrar 
um cenário negativo para 
o ensino no país. Afinal, 
o processo de ensino e 
aprendizagem vai mui-
to além da Matemática 
e da Língua Portugue-
sa. “Garantir que nossos 

estudantes aprendam o 
que está sendo ensinado 
é, também, uma forma 
de assegurar o que lhes 
é garantido por lei. Hoje, 
infelizmente, o que se vê é 
que nossos jovens chegam 
ao final da vida escolar sem 
ter seus direitos educacio-
nais garantidos”, afirma 
Acedriana.

Para Quincozes, atual-
mente o gestor municipal 
precisa equilibrar uma 
série de necessidades dis-
tintas em relação à rede 
pública de ensino. O piso 
salarial do magistério, por 
exemplo, que foi reajustado 
no início de 2023, é apenas 
um dos fatores que precis-
am entrar na “conta” da 
administração municipal. 
Há, ainda, preocupação 
com as notas no Índice 
de Desenvolvimento da 
Educação Básica (Ideb), o 
Imposto sobre Operações 
relativas à Circulação de 

Mercadorias (ICMS) e, 
por fim, questões relacio-
nadas à oferta de escola 
em período integral. “São 
muitos detalhes envolvi-
dos na entrega de um bom 
ensino e é fundamental 
que esse gestor tenha fer-
ramentas para ajudá-lo a 

equalizar todos esses de-
talhes. Trazer esse debate 
para a plenária principal 
da Marcha dos Prefeitos é 
uma oportunidade única 
de promover uma Edu-
cação com mais equidade”, 
completa.

A XXIVª Marcha a 

Brasília em Defesa dos Mu-
nicípios está sendo realiza-
da até o dia 30 de março na 
capital federal. Este ano, o 
tema é “Pacto Federativo: 
um olhar para o futuro”. A 
Marcha é o maior evento 
em defesa da causa munic-
ipalista do país.
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Para ela a leitura oferece às pessoas a possibilidade de adquirir conhecimento, crescer e amenizar sofrimento

A Terceira Rodada do 
Campeonato Municipal 
de Futebol Amador de 
Jaguariúna acontece-
rá neste fim de semana 
com quatro jogos pela 
Taça Ouro. Ao mesmo 
tempo a disputa da Taça 
Prata terá 8 partidas.

No sábado, dia 01, 
o Fantasma do Morro 
enfrentará o XII de Se-
tembro, às 16h. Em se-
guida, o Engra jogará 
contra o Jardim Eliza, 
às 18h. No domingo, 
02, acontecerá o jogo 
entre Audaz e Indepen-

dente, às 8h, e a partida 
entre Peralta e Aliança, 
às 10h. 

Todos os jogos da 
Taça Ouro acontecerão 
no Azulão com entrada 
gratuita para o público.

TAÇA PRATA

Pela Taça Prata do 
Amadorzão o campo 
Américo Tonietti (Ro-
seira de Baixo) terá o 
jogo entre Mais Amigos 
e Treze da Vila, às 14h 
e Esporte da Colina e 
PSG Jaguar, no sábado, 
às 16h. Já no domingo 

o local terá os jogos do 
C.S.E. contra o Roseira 
B, às 8h, e Pinheiros e 
Vila Maranhão, às 10h. 

Nos mesmos horá-
rios, o campo Altino 
do Amaral (Roseira 
de Cima) terá partidas 
sendo realizadas no sá-

bado. O primeiro jogo 
será entre Beira Rio e 
Vitória, seguido do Baia 
contra Aliança B.

No domingo, o Cru-
zeiro enfrentará o Co-
ringão e o Roseira de 
Baixo jogará contra o 
Cachorro da Nelina.

Neste sábado (1º de 
abril), a bibliotecária 
Rosângela Mantovani, 
de 67 anos, completa 
50 anos dedicados à Bi-
blioteca Municipal de 
Jaguariúna. O amor pe-
las pessoas e pelos livros 
ocuparam todos os dias a 
vida de Rosângela. Para 
ela a leitura oferece às 
pessoas a possibilidade 
de adquirir conhecimen-
to, crescer e amenizar 
sofrimento. “A leitura é 
um momento de prazer, 
eu amo os livros, eu amo 
a cultura, eu gosto de au-
xiliar as pessoas, o livro 
é tudo na minha vida, 
eu escolhi essa profissão 
para mim”, afirmou. 

Formada em bibliote-

conomia pela PUC Cam-
pinas, fez Letras pela fa-
culdade Plínio Augusto 
do Amaral em Amparo 
e Pedagogia na faculda-
de de Filosofia, Ciências 
e Letras, em Ouro Fino, 
Minas Gerais. 

Amor pelos livros 
Sua paixão pelos li-

vros surgiu aos 9 anos 
quando estudava no ter-
ceiro ano na Escola Co-
ronel Amâncio Bueno. 
Segundo ela, duas vezes 
ao mês, um caminhão do 
SESI Campinas, adapta-
do com uma biblioteca 
móvel, visitava a cida-
de. Nele uma prateleira 
cheia de livros, com me-
sinhas e cadeiras para 
que os alunos pudessem 

ler e até mesmo empres-
tar os livros e devolver a 
cada 15 dias.

Nessa época a servi-
dora conta que fez ami-
zade com duas biblio-
tecárias, pode entender 
como era a profissão de 
bibliotecária e, com isso, 
teve a certeza de qual 
profissão queria para 
sua vida. 

Trajetória 
A primeira biblioteca 

da cidade foi inaugura-
da no ano de 1971 pelo 
então Prefeito Francis-
co Xavier Santigo no lo-
cal onde hoje funciona a 
Câmara Municipal. Na 
época a biblioteca ocu-
pava uma salinha onde 
também era o correio. 

Mas foi aos 18 anos, 
já cursando a faculda-
de, que foi convidada 
pelo prefeito, na época 
Pedro Silveira Martins 
(Dinho), para trabalhar 
na biblioteca durante 
as manhãs e no período 
da tarde na Prefeitura. 
Depois o local foi derru-
bado para a construção 
da Câmara Municipal 
e uma sala na escola do 
Tozzi foi improvisada. 
Com o prédio da Câma-
ra pronto, a biblioteca 
voltou e ficou instalada 

até 1996, depois foram 
para o Centro Cultural, 
onde também funcionou 
o Museu Ferroviário. 

Nesta época começou 
a encadernar o primei-
ro jornal da cidade . “A 
Estrela”, em 1974, única 
edição. Depois vieram 
“A Voz de Jaguary”, em 
78; “Jaguar” de 1981 a 
1983; “Gazeta Regio-
nal”, de 1984 a 2008; 
“Jornal de Jaguariúna 
(JJ)”, de 1994 e 2008 e 
“O Regional em 2003 a 
2004. Hoje, todos estes 
jornais são encontrados 
na “Casa da Memória” .

Ajuda escolar 
Para ajudar os alunos 

nas pesquisas escolares, 
a servidora conta que 
mandou encadernar as 
revistas: Época, Veja, 
Super Interessante e Ga-
lileu, assim as transfor-
mou em livros. E quan-
do não tinha assunto, o 
jeito era improvisar: “eu 
fazia pastas com fotos e 
materiais pesquisados 
em jornais e revistas 
atuais. Tudo para facili-
tar e ajudar os alunos”, 
pontuou. 

No ano de 2005 a 
Biblioteca novamente 
ganhou novo endereço 
e, no ano seguinte, em 

2006, toda informatiza-
da, passou a se chamar 
“Adone Bonetti”, perma-
neceu até o ano de 2017 
quando se mudou para 
a Estação de Guedes, fi-
cando até 2019. 

Depois, nova mudan-
ça, para o sobrado que 
durante anos foi o Ba-
nespa e hoje é o “Pou-
paTempo” da cidade.  E 
pela oitava vez, em ou-
tubro de 2022, se fixou 
no prédio que ocupava a 
Móveis Geraldi, perma-
necendo até hoje.  Du-
rante todos estes anos, 
muitas coisas mudaram, 
os endereços, as pes-
soas, mas o carinho e a 
dedicação pelos livros, 
segundo ela, só aumen-
tou, mesmo com tanta 
tecnologia digital. 

“Pude contribuir para 
que a biblioteca fosse 
um lugar especial. Du-
rante todos esses anos 
de trabalho eu vi muitas 
vidas sendo transforma-
das pelos livros. Muitas 
crianças, que antes ‘vi-
viam’ na biblioteca, aca-
baram se transforman-
do em profissionais de 
sucesso. E hoje, aquelas 
crianças se transforma-
ram em pais e, apesar de 
toda a tecnologia digital, 

hoje são os filhos delas 
que vêem até a biblio-
teca. Uma geração que 
passou para outra. Isso 
é gratificante e sinto que 
fiz o meu dever, pois as 
ajudei indiretamente. 
Mas o mais importante 
é que elas se tornaram 
pessoas do bem. Os li-
vros realmente transfor-
mam”, afirma Rosânge-
la. 

Hoje a Biblioteca 
Municipal conta com 
um acervo de mais de 
60 mil livros e quase 10 
mil pessoas cadastradas. 
São 50 anos de história, 
amor e dedicação pela 
Biblioteca de Jaguari-
úna. Rosângela não só 
ajudou, como também 
contribuiu com a histó-
ria de Jaguariúna atra-
vés dos livros, ajudando, 
auxiliando os alunos que 
hoje têm uma profis-
são. Quem sabe um dia 
a Biblioteca de Jagua-
riúna levará o nome de 
“Rosangela Mantovani”, 
uma pessoa que tanto fez 
e se dedicou para que os 
livros em cada prateleira 
não fossem esquecidos.

Reportagem e fotos: 
Susi Baião 

Sábado e domingo tem terceira rodada do 
Amadorzão em Jaguariúna

Rosângela Mantovani, 50 anos com muito amor e 
respeito dedicados à biblioteca municipal de Jaguariúna

Nesta quarta-fei-
ra (29), um apostador 
acertou todas as deze-
nas do concurso 2775 da 
Lotofácil. A Caixa Eco-
nômica Federal realizou 
o sorteio em São Paulo e 
uma única aposta fatu-
rou mais de R$ 3,3 mi-
lhões.

O jogo ganhador foi 
realizado em Jaguariú-
na (SP) e faturou sozi-

nho o valor milionário, 
já que não houve outras 
apostas que gabarita-
ram todas as dezenas 
sorteadas nesta quarta-
-feira. No entanto, esse 
não foi o único jogo pre-
miado no concurso.

Além da aposta ven-
cedora, outros jogos 
também acertaram a 
maioria das dezenas 

sorteadas e faturaram 
vários prêmios em di-
nheiro. Contudo, os va-
lores pagos pela Caixa 
a estes jogadores foram 
bem menores que o 
montante milionário do 
prêmio principal.

Veja abaixo as faixas 
premiadas do concurso 
2775 da Lotofácil:

• 15 acertos: 1 
aposta acertou as de-

zenas e faturou R$ 
3.328.805,84;

• 14 acertos: 365 
apostas acertaram as 
dezenas e faturaram R$ 
1.664,59, cada uma;

• 13 acertos: 15.350 
apostas acertaram as 
dezenas e faturaram R$ 
25,00, cada uma;

• 12 acertos: 
198.358 apostas acerta-
ram as dezenas e fatu-

raram R$ 10,00, cada 
uma;

• 11 acertos: 
1.001.593 apostas acer-
taram as dezenas e fa-
turaram R$ 5,00, cada 
uma.

O próximo sorteio da 
Lotofácil será realizado 
nesta quinta-feira (30), 
às 20h, em São Paulo. 
Em suma, o valor es-
timado para o prêmio 

principal é de R$ 1,5 mi-
lhão, e poderá ser pago 
a quem acertar as 15 
dezenas sorteadas pela 
Caixa Econômica.

Entretanto, o valor 
pode variar conforme 
o número de jogadores 
que acertarem todas 
os números sorteados, 
bem como o montante 
arrecadado no concur-
so.

Lotofácil: aposta de Jaguariúna fatura R$ 3,3 milhões

Era para ser apenas 
um abraço da Guarda 
Municipal de Jaguariúna 
no dia do seu aniversá-
rio, mas foi surpreendida 
com a chegada de uma 
equipe com direito a bolo 
e parabéns! Foi assim o 
aniversário da pequena 
Maria Luíza de Souza Ei-
chenberg, que completou 
8 anos no último dia 25. 

Tudo foi organizado 
pelo vereador Menezes, 
que também é Guarda 
Municipal. Segundo ele, 
a avó da criança que tra-
balha no setor de limpe-
za no Canil da guarda, 
comentou com ele como 
a neta admira o trabalho 
deles, ela que faz parte da 
escola militar aqui de Ja-

guariúna estava prestes a 
completar mais um ano 
de vida e, como os pais 
estão passando por um 
problema de saúde na fa-
mília, não seria possível 
fazer uma festinha para 
comemorar o aniversário 
da garota, mas a avó fez 
um pedido: se fosse pos-
sível uma viatura passar 
na casa, seria muito im-
portante para a neta. 

Foi aí que o vereador  
pensou: por que não le-
var um bolo e surpre-
ender a garota! E com 
a ajuda de sua esposa 
Michele, organizou a 
surpresa, juntos com de-
mais colegas. “Quando a 
primeira viatura passou 
em frente a casa dela, ela 

prestou continência para 
a viatura. Para ela seria 
uma viatura que estava 
fazendo uma ronda nor-
mal no bairro. Quando fi-
zemos o retorno e outras 
viaturas chegaram na 
frente da casa, foi aí que 
ela percebeu que era com 
ela”, relatou Menezes.

Além de cantar para-
béns e fazer fotos ao lado 
dos policiais, Maria Luí-
za conheceu uma viatu-
ra policial de verdade. A 
garota se encantou com 
as luzes do girofex e o 
sinal sonoro da sirene e 
agradeceu aos policiais.  
“Muito obrigada pelo 
bolo e por vocês terem 
vindo aqui. Que o Papai 
do Céu abençoe vocês, eu 

quero que vocês fiquem 
felizes, fiquem com Deus 
e se lembrem de mim”, 
disse Maria Luíza.

Luciana, mãe da ga-
rota, também agradeceu 
aos policiais. “ Muito 
obrigada, de todo o cora-
ção. A Maria ficou muito 
feliz e emocionada, ela 
amou muito, nós gosta-
mos muito, onde ela vê 
uma viatura ela fica feliz, 
o sonho dela é ser poli-
cial e eu apoio muito esse 
sonho, muito obrigada 
mesmo”, disse a mãe.  

Para Menezes, essa é a 
maior recompensa. “Foi 
muito bonito, foi muito 
legal, isso não tem preço 
para nós, porque a gente 
mostra que vale a pena  

fazer o que é correto  e 
mostrar para uma crian-
ça  que o correto vale a 
pena e lá no futuro nós 
vamos vê - lá no cami-
nho bom, então foi um 
pouquinho do que  ima-
ginou que pode fazer pra 
deixá-la feliz, e eu acho 

que esse momento ela vai 
guardar na memória dela 
para o resto da vida”, 
concluiu.

Reportagem: Susi 
Baião 

Fotos: GM

Garota apaixonada pela GM ganha bolo no dia do 
aniversário
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A obra, que inclui a instalação de um sistema fotovoltaico para a geração de energia solar e a renovação da iluminação interna, com a troca de 1.200 lâmpadas para LED, trará uma 
economia em energia elétrica de R$ 105 mil ao ano 

A Prefeitura de Ja-
guariúna e a CPFL Santa 
Cruz entregaram na ma-
nhã desta quarta-feira, 
dia 29 de março, o novo 
sistema de eficiência 
energética do Hospital 
Municipal Walter Fer-
rari. A obra, que inclui a 
instalação de um sistema 
fotovoltaico para a gera-
ção de energia solar e a 

renovação da ilumina-
ção interna, com a troca 
de 1.200 lâmpadas para 
LED, trará uma econo-
mia em energia elétrica 
de R$ 105 mil ao ano, 
segundo cálculos da con-
cessionária.

A cerimônia foi rea-
lizada no Hospital Mu-
nicipal e contou com as 
presenças do prefeito 

de Jaguariúna, Gustavo 
Reis, da secretária muni-
cipal de Saúde, Maria do 
Carmo de Oliveira Peli-
são, do presidente da As-
sociação Santa Maria de 
Saúde (Asamas), Renê 
Penna Chaves Neto, e do 
gerente de Serviços Co-
merciais da CPFL, Rena-
to Lucas de Freitas, entre 
outros representantes da 
empresa, além de conse-
lheiros do Conselho de 
Consumidores (Cocen) 
da CPFL Santa Cruz.

O projeto – sem custo 
para a Prefeitura – teve 
um investimento total 
da CPFL Santa Cruz de 
R$ 765 mil e engloba as 
ações da empresa con-
templadas pelo Progra-
ma CPFL nos Hospitais, 
criado em 2019. Com as 
mudanças promovidas 
pelo projeto, o Hospital 
Walter Ferrari terá uma 
economia em energia 

elétrica de R$ 105 mil ao 
ano, devido à geração de 
energia pelo novo siste-
ma instalado, responsá-
vel por produzir 206,41 
MWh/ano. Segundo a 
CPFL, a quantidade é 
equivalente ao consumo 
de 87 residências em um 
mês, ou 1.044 moradias 
em um ano.

As usinas solares já 
estão em operação e 
são compostas por pai-
néis solares dispostos 
no telhado do hospital. 
A energia é gerada pela 
luz do sol, de maneira 
limpa e renovável, e por 
isso pode variar de acor-
do com os diferentes pe-
ríodos do ano. As ações 
executadas também irão 
impedir a emissão de até 
12,74 toneladas de CO² 
na atmosfera por ano, o 
equivalente ao plantio de 
76 árvores. 

“Hoje é um dia im-

portante. Temos aqui no 
nosso hospital uma usina 
de captação de energia 
solar. É uma grande con-
tribuição que damos ao 
meio ambiente, que vem 
ao encontro da nossa po-
lítica ambiental. E essa 
obra é mais uma ação 
nesse sentido, trará uma 
economia muito grande 
ao hospital. Parabéns a 
todos por esse projeto”, 
disse o prefeito Gustavo 
Reis.

“É um momento para 
celebrar. As parcerias 
que temos feitos só vêm 
somar. Essa economia 
que a gente vai ter com 
energia vamos investir 
no próprio hospital. É 
um avanço para o hos-
pital investir em energia 
renovável. Assim como 
estamos investindo em 
outras áreas. Muito obri-
gado ao prefeito, à CPFL 
e à toda equipe de saúde 

do município”, disse a 
secretária Maria do Car-
mo.

“É uma grande satisfa-
ção participar da entrega 
oficial dessa importante 
obra para Jaguariúna. 
É um projeto em par-
ceria com os hospitais e 
Jaguariúna foi uma das 
contempladas”, explicou 
Renato Freitas, da CPFL.

As ações na área am-
biental renderam a Ja-
guariúna o reconheci-
mento do Governo do 
Estado de São Paulo. A 
cidade obteve, já por dez 
vezes consecutivas, o 
Selo do Programa Muni-
cípio VerdeAzul (PMVA), 
concedido anualmente 
pelo governo estadual, 
por meio da Secretaria 
de Estado do Meio Am-
biente, com o objetivo de 
medir e destacar a efici-
ência da gestão ambien-
tal nas cidades paulistas.

Prefeitura de Jaguariúna entrega Obra que vai 
gerar econômia de energia no Hospital Municipal 

A Secretaria de Admi-
nistração e Finanças de 
Jaguariúna prorrogou a 
data de vencimento do 
Imposto Predial e Ter-
ritorial Urbano (IPTU). 
Agora a primeira parcela 
e a cota única do tributo 
vencem no próximo dia 
20 de abril, e não mais 
no dia 31 de março. 
O horário de atendimen-
to no setor de Tributos 
da Prefeitura de Jagua-
riúna para tirar dúvidas, 
exclusivamente sobre o 
IPTU, foi estendido até o 
próximo dia 31 de março. 
O expediente, que é das 
8h30 às 16h30, passa a 

ser das 8h30 às 17h30 
e, a partir das 16h30, as 
senhas serão exclusivas 
para geração de guias.
A Taxa de Licença para 
Funcionamento e Publi-
cidade (TLFP) e o Im-
posto Sobre Serviços de 
Qualquer Natureza Fixo 
(ISSQN Fixo) também 
tiveram os pagamentos 
postergados, sendo a 
TLFP para o próximo dia 
18 de abril e ISSQN/Fixo 
para o dia 20 de abril.
Este ano o contribuinte 
de Jaguariúna que op-
tar pelo pagamento da 
cota única do IPTU terá 
15% de desconto, um dos 

maiores índices da re-
gião. O imposto poderá 
ser pago em cota única 
ou em 10 parcelas, sem 
desconto. 
Segundo a Secretaria de 
Administração e Finan-
ças de Jaguariúna, os 
carnês serão entregues 
pelos Correios nos ende-
reços dos contribuintes 
cadastrados. No total, 
serão entregues 27.530 
carnês de IPTU, 2.927 de 
TLFP e 615 de ISSQN/
Fixo.

PELA INTERNET
Quem preferir pode 
baixar as guias de pa-

gamento acessando o 
site da Prefeitura (www.
jaguariuna.sp.gov.br), 
na aba Cidadão, clican-
do em “IPTU 2023” ou 
acessando direto pelo 
banner “IPTU” na pági-
na inicial do portal. Já 
os carnês de TLFP e IS-
SQN/Fixo estão na aba 
“Empresa”.
Os contribuintes tam-
bém podem utilizar o 
aplicativo Cidadão Onli-
ne, disponível gratuita-
mente nas versões An-
droid e IOS. No app, é 
possível baixar as guias 
com código de barras ou 
Pix.

Finanças prorroga vencimento da cota única 
e primeira parcela do IPTU para 20 de abril e 

amplia horário de atendimento

De Jaguariúna

Em mais uma ação de 
combate ao mosquito 
Aedes Aegypti realizada 
pela Prefeitura de Ja-
guariúna no último sá-
bado, dia 25, 994 imó-
veis do Jardim Europa e 
do bairro Sylvio Rinaldi 
foram visitados. Duran-
te todo o dia as equipes 

da Secretaria da Saú-
de buscaram possíveis 
criadouros e passaram 
informações aos mora-
dores. 

Além disso, os agen-
tes de saúde também 
recolheram 18 amostras 
de larvas. 

O trabalho acontece-
rá em outras regiões na 
cidade no próximo mês. 

No dia 01 de abril a ação 
será realizada nos bair-
ros Dom Bosco, Jardim 
Haruj e Jardim Fonta-
nela, e no dia 15 de abril 
no Jardim Sônia, São 
João II e São Francisco.

A secretária de Saú-
de, Maria do Carmo 
Pedisão, explica que 
esse trabalho é de ex-
trema importância no 

combate ao mosquito 
Aedes Aegypti. “O mos-
quito transmite doen-
ças como dengue, zica e 
chikungunya por isso é 
sempre essencial fazer-
mos esse arrastão pela 
cidade para evitar que o 
mosquito se prolifere e 
cause essas doenças na 
população”, ressaltou a 
secretária.

Saúde visita quase mil imóveis durante ação de 
combate à dengue

De Jaguariúna

A Prefeitura de Ja-
guariúna deu posse 
nesta quarta-feira, dia 
29 de março, ao novo 
Conselho Municipal de 
Trabalho, Emprego e 
Renda de Jaguariúna, 
em cerimônia realizada 
no Paço Municipal.

Participaram da ce-
rimônia o prefeito de 

Jaguariúna, Gustavo 
Reis, o secretário mu-
nicipal de Desenvol-
vimento Econômico e 
Social, Josino Silva, o 
vereador Afonso Lopes 
da Silva e a diretora do 
Posto de Atendimento 
ao Trabalhador (PAT) 
de Jaguariúna, Renata 
Lopes, além dos conse-
lheiros.

“É um conselho mui-
to importante, com 

mandato de dois anos, 
que tem o objetivo de 
ajudar a Administra-
ção Municipal a discu-
tir e formular políticas 
voltadas à qualificação 
dos trabalhadores e à 
atração de novas em-
presas para a cidade”, 
disse o prefeito.

O conselho conta 
com representantes da 
Prefeitura de Jaguari-
úna, dos trabalhadores 

e dos empregadores e 
tem um mandato de 
dois anos.  

“Na minha opinião, 
esse é o conselho mais 
importante da cidade. 
Vai nos ajudar para tra-
zermos mais empresas 
e criar mais empregos. 
Vamos ter muito traba-
lho. E peço o apoio de 
todos desse conselho”, 
disse o secretário Josi-
no Silva.

Prefeitura dá posse ao novo conselho de trabalho, 
emprego e renda de Jaguariúna
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